

# Dossier de prensa

Octubre 2008



**Cada vez más cerca de las personas**



**Cruz Roja Española**

Humanidad

Imparcialidad

Neutralidad

Independencia

Voluntariado

Unidad

Universalidad

## ÍNDICE

Humanidad Imparcialidad Neutralidad Independencia Voluntariado Unidad Universalidad	Huracán Mitch. Diez años después	3
	Respuesta inmediata de Cruz Roja	6
	Actuación de Cruz Roja Española	7
	Acción humanitaria	7
	Cooperación para el desarrollo	7
	Desarrollo Institucional	9
	Educación para el desarrollo	10
	Datos económicos	11
	Proyectos	12

## Huracán Mitch. Diez años después

### ■ Cruz Roja Española desarrolla con éxito el Plan Especial Mitch en Centroamérica

Diez años después del huracán Mitch, Cruz Roja Española hace un balance positivo del Plan Especial Mitch y quiere **agradecer a la sociedad española** su continua solidaridad y entrega a lo largo de estos años.

Las generosas aportaciones de particulares, empresas, Administraciones Públicas y de la Unión Europea, **87.035.713 euros**, fueron fundamentales para prestar ayuda de emergencia, iniciar y llevar a cabo los proyectos de rehabilitación y construcción, realizar proyectos que favoreciesen a los colectivos más vulnerables y continuar con el trabajo que ya se estaba realizando en los países afectados.

Cruz Roja Española ha desarrollado **más de 500 proyectos** en la zona afectada y se han beneficiado **más de un millón y medio de personas**.

El huracán Mitch fue una experiencia de gran envergadura, y para Cruz Roja Española supuso un antes y un después en el campo de la cooperación internacional. El Plan de Acción en la zona Mitch se está desarrollando de forma eficiente y progresiva, con criterios de perdurabilidad y trabajando para establecer estructuras que preparen a la población ante eventuales desastres naturales, y dotándoles de mecanismos que les hagan saber reaccionar ante estas acciones de la naturaleza.

El trabajo no ha finalizado. Es necesario seguir trabajando para reducir las causas de la pobreza.

### ■ Vulnerabilidad de la zona

Hace diez años, el 24 de octubre de 1998, el huracán Mitch llegó a las Islas de la Bahía, Honduras, originando vientos de más de 300 Km/hora (grado cinco, el máximo en la escala Saffir-Simpson). Asoló la zona durante tres días y se trasladó, ya como tormenta tropical, hasta el territorio continental descargando agua durante días en cada rincón de Honduras, en el norte de Nicaragua y en las zonas limítrofes de El Salvador y Guatemala. La deforestación, el desbordamiento de los ríos y la falta de preparación de la población para hacer frente a este tipo de inclemencias provocaron la peor catástrofe natural que ha sacudido la región en el último siglo. Después llegaron el fenómeno climático de El Niño, el huracán Iris, el Michelle, los terremotos de El Salvador en el año 2001 y la tormenta Stan en octubre de 2005. Los efectos de estos desastres perdurarán durante décadas.

El huracán Mitch afectó a más de tres millones de personas en Honduras, Nicaragua, Guatemala y El Salvador, causando la muerte a más de **diez mil personas** y dejando sin hogar a más de **un millón y medio**. Aumentó el riesgo de contraer enfermedades, fundamentalmente entre niños y ancianos, paralizó los sistemas educativos, el agua destruyó puentes y carreteras, contaminó los sistemas de agua potable, destruyó las cosechas y arrasó campos de cultivo, ganaderías... agravó, en poco más de tres semanas, la situación de vulnerabilidad en la que su población ya estaba inmersa y produjo un retroceso de más de 20 años en sus procesos de desarrollo. Se estima que los daños causados por el Mitch ascendieron a un total

de **5.649 millones de euros**. Dos tercios de esta cifra correspondieron a Honduras, lo que representaba el 60% del Producto Interior Bruto de este país. Fue, sin duda, el país más afectado por la catástrofe: murieron casi 7.000 personas, 8.000 se dieron por desaparecidas, 12.000 resultaron heridas... Sólo en este país, el fenómeno climatológico destruyó el 70% de sus infraestructuras y dañó gravemente el 70% de sus cultivos, inundando el 85% del territorio nacional.

Diez años después del Mitch, Centroamérica, donde viven decenas de millones de pobres, no se ha recuperado aún de las consecuencias provocadas por esta catástrofe. La magnitud de su impacto estuvo directamente relacionada con la pobreza, la vulnerabilidad social, económica y ambiental de los países afectados, la debilidad de las infraestructuras, las carencias de acceso a servicios básicos, la ausencia de recursos de las familias para hacer frente a los daños, la degradación medioambiental... Todo esto contribuyó a intensificar aún más las consecuencias de la tragedia.

Esta vulnerabilidad se refleja en:

- Las tensiones y fracturas sociales agravadas por las carencias de recursos de los Estados.
- La fuerte presión demográfica. El éxodo rural ha desbordado las ciudades (donde vive más del 70 por ciento de los latinoamericanos).
- La mayoría de los centroamericanos carece de acceso a los servicios básicos (educación, salud, agua potable, vivienda...).
- El tejido industrial es inconsistente.
- El aumento del subempleo y el paro. Si bien la miseria ha retrocedido en el continente desde el inicio de los años noventa, los desniveles de riqueza se han ampliado, poniendo así en entredicho el principio de igualdad ciudadana.
- Las guerras civiles que han sacudido a la región centroamericana durante décadas han empobrecido más aún a unas naciones ya doblegadas por unos ingresos escasos y un fuerte endeudamiento.
- El continente permanece a merced de las crisis financieras internacionales, un gran número de reformas continúan pendientes y el estado de la democracia no satisface plenamente a los ciudadanos.
- Centroamérica es una de las regiones del mundo más propensas a sufrir los azotes de los fenómenos naturales. Las inundaciones, deslizamientos, sequías y movimientos sísmicos son fenómenos regulares que sacuden periódicamente a la población centroamericana.
- A los aspectos puramente físicos, se unen los procesos de transformación de los ecosistemas locales y regionales, como la deforestación, cambios en los usos agrícolas y una urbanización acelerada sin políticas medio ambientales. Como consecuencia se habla de una degradación del medio, que favorece la incidencia de otros fenómenos: sequías, inundaciones y deslizamientos.

Todos estos factores dan lugar a una situación de **alta vulnerabilidad** de la población que hace que ante cualquier fenómeno natural adverso o cambio en la economía internacional pueda ver comprometida su capacidad de supervivencia. Centroamérica posee una gran diversidad y riqueza cultural y de recursos naturales, sin embargo sigue enfrentándose a la miseria y el subdesarrollo.

Universalidad

Unidad

Voluntariado

Independencia

Neutralidad

Imparcialidad

Humanidad

## Respuesta inmediata de Cruz Roja

### ■ Oportunidad para elegir el propio desarrollo

Nada más producirse la tragedia, Cruz Roja Española puso en marcha la mayor operación humanitaria de toda su historia, el Plan Especial Mitch. El objetivo final de esta operación, aún en marcha, es lograr que las personas vulnerables tengan la oportunidad para elegir su propio desarrollo, atendiendo primero sus necesidades más inmediatas (comida y agua) y fortaleciendo después sus procesos de desarrollo social y económico.

Uno de los objetivos de Cruz Roja Española es combatir las causas que provocan la vulnerabilidad, por lo que la actuación humanitaria no se basa sólo en acciones de emergencia sino en la puesta en marcha de proyectos a medio y largo plazo. Desde esta filosofía, los más vulnerables son los protagonistas directos de su desarrollo, y la presencia y apoyo de Cruz Roja Española han servido para asegurar la continuidad de los procesos de desarrollo iniciados durante el Mitch.

Siguiendo sus principios de trabajo, Cruz Roja Española ha desarrollado en todo momento sus actuaciones de manera conjunta con la Sociedad Nacional de Honduras, Nicaragua, El Salvador y Guatemala con el fin de aprovechar su amplia implantación local. Esta experiencia ha servido como puente hacia una cooperación conjunta y duradera en beneficio de los colectivos menos favorecidos y ha enriquecido humanitaria y profesionalmente a cada una de las partes.

El trabajo que Cruz Roja Española, las Sociedades Nacionales de Cruz Roja en Centroamérica y la Federación Internacional pusieron en marcha para la emergencia de octubre de 1998, y que hoy continúa con acciones enfocadas hacia el desarrollo y fortalecimiento de las comunidades afectadas, es fruto del espontáneo brote de solidaridad de la sociedad española.

### ■ Transparencia en la gestión

Cruz Roja Española es una organización transparente. Establece una serie de medidas de control, información pública y gestión de recursos económicos, humanos y materiales. Se somete anualmente a una auditoría externa y las operaciones especiales como la del Mitch son auditadas específicamente debido a su relevancia.

Cruz Roja Española (Oficina Central) ha obtenido nuevamente el certificado ONG Benchmarking de SGS. Esta norma es auditada y certificada por la Société Générale de Surveillance, S.A. empresa líder mundial en inspección, verificación, ensayos y certificación.

ONG Benchmarking es una herramienta de gestión específica para ONG, que surge como respuesta a la necesidad de evaluar de manera independiente los procesos y actuaciones de las ONG. Esta evaluación se lleva a cabo durante una auditoría siguiendo unos criterios objetivamente verificables. El propósito de la norma "NGO Benchmarking Standard" es servir de referencia sobre las mejores prácticas de transparencia y responsabilidad en el mundo de las ONG.

## Actuación de Cruz Roja Española

### ■ Plan de Acción orientado al desarrollo sostenido

No bastaba con una respuesta asistencialista para hacer frente a esta situación. Las acciones de emergencia a corto plazo que garantizan bienes de primera necesidad (alimentos, agua, medicinas y cobijo) a los damnificados son sólo la primera fase dentro de la cooperación dirigida al desarrollo sostenido. Más allá de la emergencia, se requiere un plan de **trabajo integral a largo plazo** que incida en las causas de la pobreza, reduzca la vulnerabilidad de la población y mejore las condiciones de vida de los afectados. Los programas de este plan de trabajo son Acción Humanitaria, Cooperación para el Desarrollo, Desarrollo Institucional y Educación para el Desarrollo.

### ■ Acción Humanitaria

Alrededor de tres millones de personas perdieron prácticamente todo lo que tenían. Sin cobijo, agua ni alimentos, los damnificados quedaron expuestos a las inclemencias del tiempo y la falta de recursos. Por ello, la prioridad de Cruz Roja Española nada más producirse la tragedia fue dar respuesta a estas necesidades inmediatas a través de la dotación de alimentos y techo, así como la puesta en marcha de acciones sanitarias que evitasen la aparición de brotes epidémicos. Esta operación inicial de emergencia, en la que Cruz Roja tiene una amplia **experiencia acumulada**, se prolongó durante semanas, dada la magnitud del desastre.

### ■ Cooperación para el Desarrollo

Superada la fase de emergencia, los equipos de Cruz Roja, en coordinación con las comunidades afectadas, los gobiernos regionales, distintas instituciones y ONG presentes en la zona comenzaron una etapa de reconstrucción, y un desarrollo que continúa en la actualidad.

Los desastres son **fenómenos relacionados con los problemas de desarrollo**, por eso Cruz Roja Española asume la emergencia, la rehabilitación y el desarrollo como fases de un mismo proceso.

### ■ Mejora de las infraestructuras

**Programas Habitacionales:** como parte fundamental del desarrollo de las comunidades afectadas. Los nuevos emplazamientos fueron ubicados en lugares aptos para el asentamiento humano, en armonía con el entorno y las costumbres de sus habitantes.

La puesta en marcha de estos proyectos ha supuesto diseñar viviendas seguras y saludables dotadas con servicios básicos (electrificación, agua potable y saneamiento), cuya ejecución ha sido posible gracias a la participación constante de los beneficiarios tanto en el diseño como en las construcciones. Este planteamiento conjunto no sólo ha permitido contar con viviendas ubicadas en zonas de bajo riesgo, sino también el desarrollo de acciones de carácter comunitario como el fortalecimiento de la organización social de la comunidad, la educación para la salud, la preparación para desastres y el apoyo a la educación, entre otros.

**Programa de Rehabilitación de Centros Educativos:** con el objetivo de crear infraestructuras sociales que favoreciesen el desarrollo integral de las comunidades. Este programa no se limitó a la reparación de daños, sino que se aprovechó para mejorar la insuficiente capacidad de algunas escuelas, para reconstruir algunas muy deterioradas por el paso del tiempo e incluso para dotar de escuela a algunas regiones donde no había cobertura educativa. Cruz Roja Española ha actuado en más de un centenar de escuelas en los cuatro países, especialmente en Honduras.

**Rehabilitación de Centros Comunales** y centros para menores: en este tipo de instalaciones se desarrollan actividades orientadas al fortalecimiento de las estructuras comunitarias, a la prestación de servicios sanitarios y sociales y a la dinamización de la actividad socio-cultural.

**Rehabilitación y/o construcción de Centros de Salud, guarderías, centros preescolares, juveniles, de mujeres, etc.**

#### ■ Salud comunitaria

**Prevención de enfermedades** y la educación en hábitos de vida saludables con el objeto de mejorar la calidad de vida de las comunidades con las que trabaja.

**Prevención del VIH/SIDA**, de enfermedades de transmisión sexual y de enfermedades tropicales (dengue, malaria, leptospirosis, cólera...). Cruz Roja lleva a cabo además proyectos de atención psicosocial en comunidades afectadas por el huracán con el objetivo de restablecer el equilibrio psicológico de los damnificados.

**Proyectos de Agua y Saneamiento:** El concepto de salud se ha trabajado conjuntamente con el saneamiento del entorno y la correcta utilización de infraestructuras familiares (letrinas, cocinas extractoras de humos, pilas de lavado con fosa séptica...) o comunitarias (sistemas de agua y saneamiento, pozos, basureros, fuentes...). El acceso al agua potable y la adecuada disposición de salidas para aguas negras y residuales comunidades incide directamente en la calidad de vida, en la salud de las personas y en el medio ambiente.

**Salud materno-infantil:** problemas del embarazo y el parto; el objetivo es la “maternidad sin riesgo”, los derechos reproductivos y la planificación familiar.

En Centroamérica, el 70% de las muertes infantiles se debe a diarrea crónica, infecciones respiratorias graves, sarampión, dengue, paludismo o malaria, parasitismo intestinal y desnutrición. Se pretende la prevención y reducción de los efectos a través de la capacitación, información y educación de la población local.

Estas actuaciones se han acompañado de educación para salud y medioambiental, de forma que los beneficiarios han comprendido su vinculación indisoluble a los impactos esperados en la salud.

#### ■ Desarrollo económico y seguridad alimentaria

Durante esta fase la prioridad estriba en **disminuir la inseguridad alimentaria** de la población a corto, medio y largo plazo, por lo que se distribuyen semillas y aperos de labranza. De esta forma se garantizó que los principales afectados, campesinos en su gran mayoría, pudieran sembrar y obtener una primera cosecha en corto plazo.

Asimismo, se constató una fuerte pérdida en la capacidad de generar ingresos por parte de los damnificados. Por ello, Cruz Roja Española y la Cruz Roja de los países afectados, se plantearon el desarrollo de proyectos específicos para lograr la autosuficiencia económica de

los beneficiarios. El objetivo es lograr que **los mismos beneficiarios sean los protagonistas de su desarrollo** y romper así el círculo de pobreza en el que viven.

### ■ **Violencia**

La ERPV (Estrategia Regional de Prevención de Violencia) se ocupa de la prevención de conductas violentas en el espacio público infantil y juvenil; prevención de conductas violentas y abusivas en el espacio familiar; protección de la integridad física, psicológica y sexual de los menores durante su desarrollo; protección de los derechos de los migrantes y/o personas que viven y trabajan en la calle y la no discriminación social y estigma por condiciones personales, sociales, culturales, religiosas o étnicas.

### ■ **Prioridades horizontales**

Todas las acciones de la Cruz Roja se caracterizan por la integración de varios componentes de manera transversal: la organización comunitaria, equidad de género, la gestión de desastres y el medio ambiente.

El trabajo en materia de **organización comunitaria** se dirige a crear una estructura organizativa y democrática representativa de la comunidad, promoviendo la participación y la integración de todos sus conciudadanos.

Cruz Roja Española pone especial énfasis en favorecer la **equidad de género** para garantizar la ausencia de discriminación por razón de sexo en la asignación de recursos o beneficios en el acceso a los servicios. El principal objetivo es garantizar la incorporación de la perspectiva de género en todas las actuaciones, de manera que se beneficie a hombres y mujeres por igual, de acuerdo con sus necesidades específicas y con especial atención a las particularidades culturales.

La **gestión de desastres** es una de las prioridades del trabajo de Cruz Roja Española ya que, por una parte, permite reducir los efectos de las catástrofes y, por otra, fomenta la capacidad de organización de las comunidades, que establecen su propia y primera respuesta ante los desastres. El objetivo final es, siempre, reducir la vulnerabilidad de las comunidades ante eventuales catástrofes o fenómenos naturales adversos que cíclicamente sacuden Centroamérica.

El trabajo de Cruz Roja Española en materia de **medio ambiente** se desarrolla desde diferentes perspectivas y contempla la mejora de suelos para cultivo, el aprovechamiento de recursos hidráulicos como base del desarrollo, actividades de reforestación, viveros, creación de barreras vivas y barreras muertas para proteger las plantaciones y procesos de sensibilización de la población sobre la importancia del medio ambiente como base del desarrollo sostenible.

### ■ **Desarrollo Institucional**

Surge de la necesidad de mejorar la capacidad operativa de la Cruz Roja de cada país y sus filiales locales.

Cruz Roja Española lleva a cabo sus actuaciones de manera conjunta con la Cruz Roja de Honduras, Nicaragua, Guatemala y El Salvador. Las Sociedades Nacionales de Cruz Roja en cada uno de los países afectados, con una amplia implantación, ofrece a Cruz Roja Española un mayor conocimiento del medio y de las necesidades de los beneficiarios de los proyectos.

Por su parte, Cruz Roja Española apoya a la Cruz Roja local no sólo en lo que se refiere a la **dotación de infraestructuras y recursos materiales**, sino también a **formación y capacitación de sus recursos humanos**. Esta estrecha colaboración es fundamental, no sólo para llevar a cabo los proyectos, sino para fortalecer a la Cruz Roja de los países afectados frente a futuras catástrofes.

## ■ Educación para el Desarrollo

Cruz Roja Española se volcó también en la puesta en marcha de actividades de sensibilización y educación al desarrollo, tanto en nuestro país como en los países afectados. El objetivo es que la infancia y juventud conozcan la realidad de los países centroamericanos y sepan cómo pueden paliar las consecuencias de los desastres y cómo contribuir, en la medida de lo posible, en la integración social y vuelta a la escuela de otros niños. En el año 1999 se puso en marcha el primer proyecto de Educación para el Desarrollo: **Escuelas, Puentes de Solidaridad**.

## Datos económicos Plan Especial Mitch

### ■ Respuesta de la sociedad española

Para llevar a cabo el Plan Especial Mitch, Cruz Roja Española ha contado con un fondo de 87.035.713,17 euros, obtenidos en su mayoría por la donación de cientos de miles de españoles. Estos fondos están dirigidos a la ejecución de más de 500 proyectos en los países afectados por el Mitch y se han distribuido de la siguiente forma: Acción Humanitaria (24,69%), Cooperación para el Desarrollo (44,20%) y Cooperación Institucional (31,11%).

El importe presupuestado para la ejecución de estos proyectos es de 84.795.914,87 €.

La parte restante, por importe de 2.239.798,30 € se aplica a proyectos dirigidos fundamentalmente a asegurar la sostenibilidad de los programas.

## Proyectos

En la zona afectada por el Mitch se han realizado más de 500 proyectos. A modo de ejemplo destacamos algunos de ellos:

### ■ Honduras

PROYECTO	TIPO Y BENEFICIARIOS	RESULTADOS
Educación Integral.	Cooperación al Desarrollo <b>10.000 personas</b>	Fortalecer el sistema educativo. Facilitar el acceso de los niños y jóvenes a la educación. Fortalecer los espacios socioeducativos y recreativos. Potenciar la implicación de las familias.
Potenciar la capacidad microempresarial turística de 120 familias de comunidades de La Ceiba, Tela y Ormoa.	Desarrollo Económico <b>120 familias</b>	Crear planes de viabilidad de negocios, formación, marketing. Identificar proyectos de Desarrollo Económico. Apoyar la financiación de las actividades micro empresariales. Ciento veinte microempresarios/as 45 de seguimiento y 75 nuevos han fortalecido su capacidad de puesta en marcha, gestión, marketing y administración de propio negocio.
Educación Social y Familiar / Ampliando Oportunidades en Ciudad España.	Desarrollo Económico <b>10.000 personas</b>	Mejorar las condiciones de vida de los habitantes. Contribuir a reducir los índices de violencia juvenil Consolidar el sistema relacional de los hijos como la base de referencia para su desarrollo integral.
Construcción y equipamiento: Escuela de Educación Primaria en Ciudad España.	Mejora de Infraestructuras <b>2.500 personas</b>	Elaborar el proyecto arquitectónico. Construir 10 módulos de aulas y 2 módulos sanitarios. Incluir el equipamiento.
Proyecto de Educación Sexual y Equidad de Oportunidades entre Hombres y Mujeres.	Proyecto de Género <b>10.000 personas</b>	Aumentadas las posibilidades de participar en la mejora de sus indicadores de salud, educación e ingreso económico. El 70% de las familias participan en los procesos educativos, organizativos, lúdico - formativos y recreativos. Aumenta en un 50% anual el número de personas que se atreve a denunciar las agresiones. El índice de mujeres que participan en actividades sociales y recreativas crece a un ritmo del 50% anual durante los tres primeros años. Consolidado un grupo que estudia la violencia contra mujeres.
Fortalecimiento de las capacidades locales de Ciudad España.	Organización Comunitaria <b>10.000 personas</b>	Crear y poner en funcionamiento los mecanismos de información y comunicación de las estructuras organizativas. La comunidad se identifica con su Ciudad. Líderes comunitarios, con representación juvenil, participando en los actos y toma de decisiones de la ciudad. Integrar la Municipalidad en la vida comunitaria.

■ Guatemala

PROYECTO	TIPO Y BENEFICIARIOS	RESULTADOS
Apoyo a la comercialización del grupo de mujeres artesanas de Santa Catarina de Ixtahuacán, Santiago Atitlan, San José Poaquil.	Desarrollo Económico <b>16 personas</b>	Mejorar las habilidades de las mujeres en la comercialización de los productos típicos. Fortalecer el proceso productivo de la artesanía textil del grupo de mujeres. Aumentar las habilidades en su gestión empresarial y el sistema contable financiero. Lograr un mayor beneficio socio-cultural producto del trabajo de la artesanía textil.
Transportando conciencia y respeto hacia las Personas que Viven con VIH y sida, a través del Servicio de Taxis de Ciudad de Guatemala.	Salud Comunitaria <b>150 personas</b>	Involucrar, capacitar y/o actualización formativa de voluntarias/os viviendo con VIH o Sida. Sensibilización presencial. Incorporación del sector privado empresarial: contribuye institucionalmente a promover los acuerdos y compromisos regionales. Los 150 taxistas capacitados abordan y/o promueven labores de difusión sobre prevención VIH SIDA, anti-estigma y no discriminación.
Salud en los Cantones El Aguacate y Tuichpech.	Salud Comunitaria <b>273 familias</b>	El proyecto logró unir los esfuerzos de las comunidades, la Municipalidad y Cruz Roja, logrando construir un sistema de distribución de agua potable por bombeo, que tiene la capacidad de distribuir de manera equitativa el vital líquido en ambas comunidades.
Fortaleciendo Capacidades Comunitarias para la Mitigación, Preparación y Respuesta ante los Desastres Naturales, en el Altiplano guatemalteco.	Gestión de Desastres <b>750 familias</b>	Fortalecer la capacidad de gestión de los Comités Comunitarios de Desarrollo. Implementar Planes de Respuesta. Identificar y ejecución de Micro proyectos para Mitigación de Desastres.

Universalidad

Unidad

Voluntariado

Independencia

Neutralidad

Imparcialidad

Humanidad

■ **Nicaragua**

PROYECTO	TIPO Y BENEFICIARIOS	RESULTADOS
Apoyo a la producción y comercialización del frijol en las comunidades de Nueva España, El Tanque y El Ojochal, comunidades del municipio de Posoltega, Chinandega.	Desarrollo Económico y Seguridad Alimentaria <b>94 familias</b>	Mejorados los sistemas de producción del rubro de frijol así como la introducción y diversificación de cultivos adaptados a las condiciones de la zona. Productores desarrollando economías orientadas al mercado por medio de estrategias competitivas que dinamicen la economía local. Fortalecidas las capacidades de las familias de las comunidades en conocimientos administrativos, microempresariales, género y desarrollo, prevención y mitigación de desastres
Proyecto habitacional de El Bosque, Municipio de Posoltega, Departamento de Chinandega.	Mejora de Infraestructuras <b>130 familias</b>	Construcción de una urbanización de 130 viviendas procedentes de Posoltega. El área de la vivienda ocupa unos 50 m <sup>2</sup> , con los ambientes adecuados para una familia promedio, unos 6 a 7 miembros. La vivienda se ha diseñado en un lote adecuado para el futuro crecimiento de la misma de unos 220 m <sup>2</sup> , donde se pueda disponer de espacio para la implementación de un huerto familiar, árboles frutales y un lugar para la crianza de pequeños animales de corral.
Mejora de la calidad educativa de El Bosque, Municipio de Posoltega, Chinandega.	Mejora de Infraestructuras <b>301 alumnos</b>	Diseñar y construir un centro escolar con los servicios básicos. Facilitar su equipamiento de mobiliario y material escolar.
Construcción y equipamiento de Centro Comunitario en El Bosque, Municipio de Posoltega, Chinandega.	Mejora de Infraestructuras <b>130 familias</b>	Construir un centro comunitario provisto de un salón multiuso, una bodega-despacho y un baño. Equiparlo con el mobiliario y el equipo audiovisual apropiado para el desarrollo de actividades comunitarias. La gestión del Centro ha sido asumida por la comunidad de vecinos garantizándose así la permanencia en el tiempo de la infraestructura creada.
Reconstrucción y Equipamiento del Departamento de Madriz. Escuela Rural El Cuyás, Escuela Rural El Motuse, Escuela Rural Los Cedros, Escuela Rural San Francisco de Ymire, Escuela Rural Los Carlitos, Escuela Urbana Pinocho.	Mejora de Infraestructuras <b>333 personas</b>	Construcción y equipamiento de las infraestructuras necesarias para el desarrollo de la actividad escolar de 62 alumnos, 47 de primaria y 15 de preescolar, en la comunidad de El Cuyás, municipio de San Lucas, 112 alumnos, 85 de primaria y 27 de preescolar, en la comunidad de El Motuse, municipio de Somoto, 54 alumnos, 39 de primaria y 15 de preescolar, en la comunidad de Los Cedros, municipio de Somoto, 45 alumnos, 27 de primaria y 18 de preescolar, en la comunidad de San Francisco de Ymire, municipio de San José de Cusmapa, 30 alumnos de Preescolar, en el municipio de San José de Cusmapa, 30 alumnos de preescolar, en el Municipio de San Lucas.
Prevención de violencia juvenil en el ámbito educativo de Managua.	Prevención de Violencia <b>3.070 personas</b>	Consolidar en la población espacios de participación y liderazgos que mejorarán significativamente la relación entre los factores de protección y factores de riesgo de los/as jóvenes a la violencia. Fortalecer la infraestructura de varios espacios físicos de recreación y la sede de la Red de Adolescentes y Jóvenes de lucha contra la violencia Mejorado el conocimiento de la comunidad educativa sobre los Derechos y Deberes de la Niñez y la Adolescencia. Mejoradas las habilidades comunicativas y relacionales de los jóvenes en el Distrito VI. Ampliadas las oportunidades de tiempo libre de los jóvenes de Villa Libertad, Unidad de Propósito y Carlos Núñez. Fortalecidas las capacidades institucionales de CRN en el área de prevención de la violencia.

Universalidad

Unidad

Voluntariado

Independencia

Neutralidad

Imparcialidad

Humanidad

■ El Salvador

Universalidad  
 Unidad  
 Voluntariado  
 Independencia  
 Neutralidad  
 Imparcialidad  
 Humanidad

PROYECTO	TIPO Y BENEFICIARIOS	RESULTADOS
Proyecto de Desarrollo Económico Local dirigido a las Familias Afectadas por los Terremotos en el Municipio de Jucuapa (Usulután).	Desarrollo Económico <b>975 personas</b>	Mejoradas la actividad económica y productiva de las familias a través de la capacitación y cambio de actitudes, apoyando nuevas iniciativas emprendedoras y/o micro empresariales. Mejorado el acceso a instituciones crediticias con condiciones y requerimientos asumibles para los beneficiarios/as de proyecto. Mejorado el acceso a recursos de capacitación profesional y vocacional para los habitantes de la futura comunidad. Fortalecido el tejido social comunitario fortalecido para la organización de su actividad económica y productiva.
Reubicación de familias que fueron afectadas por los terremotos en el Municipio de Jucuapa (Usulután).	Mejora de Infraestructuras <b>915 personas</b>	Construidas 183 viviendas. La comunidad dispone y hace uso responsable de servicios habitacionales básicos adecuados: energía eléctrica, sistema de abastecimiento de agua potable y saneamiento, sistema de gestión de residuos y basura. Fortalecido el vínculo con los beneficiarios. El tejido social y organización comunitaria han sido fortalecidos con la conformación de estructura organizativa comunitaria.
Promoción de la educación en la nueva comunidad La Gloria.	Mejora de Infraestructuras <b>800 personas</b>	Infraestructura escolar con capacidad adecuada a las necesidades de la nueva comunidad. La comunidad es sensibilizada e informada acerca de la asistencia obligatoria de niños al sistema educativo. Metodología docente adecuada para la alfabetización de grupos vulnerables de la comunidad. El apoyo familiar para la participación de la mujer en los círculos de alfabetización ha incrementado en la comunidad. La sede de Cruz Roja Salvadoreña en Jucuapa ha fortalecido su capacidad para la implementación de proyectos educativos.
Rehabilitación y Fortalecimiento de la Sede de Cruz Roja Salvadoreña de Jucuapa (Usulután).	Desarrollo Institucional <b>10.601 personas</b>	Mejorada la atención a la población a través de la rehabilitación del edificio. Capacitación de los socorristas en Rescate Urbano, Primeros Auxilios Avanzados. Preparación comunitaria para desastres, Salud Primaria, etc. Capacitación de Cruz Roja Juventud en metodología participativa, gestión y formulación de proyectos, Salud Primaria. Capacitación en Estrategias de Recaudación de Fondos, Gestión y Formulación de proyectos, Salud Primaria.
Desarrollar las capacidades de actuación de Atención Prehospitalaria y Rescate del Cuerpo de Voluntarios Socorristas de Cruz Roja Salvadoreña en la Sede de San Salvador.	Desarrollo Institucional <b>2.233.696 personas</b>	Realizados tres cursos de Inducción para el reclutamiento de personal voluntario, certificando a 120 Socorristas. Realizados dos cursos de Soporte Vital Avanzado, certificación de 30 especialistas en atención pre hospitalaria avanzada. Difusión de las actividades del Cuerpo de Voluntarios Socorristas, aprovechando los medios de comunicación. Realización de tres cursos de rescate urbano, logrando la certificación de 45 socorristas especializados. Puesta en marcha de procedimientos institucionales para el área de atención pre hospitalaria, inspección planificada de equipos y herramientas, y mantenimiento preventivo de equipos y herramientas.
Desarrollar las capacidades de actuación de Guardavidas de Cruz Roja Salvadoreña en cantidad y calidad suficientes.	Desarrollo Institucional <b>2.233.696 personas</b>	Fortalecidas las capacidades a través de la capacitación, evaluación y ascenso de categoría de los voluntarios. Desarrolladas las capacidades a través de acciones ejecutadas con calidad, eficiencia y eficacia por medio del plan nacional de rescate para prevención y seguridad acuática. Mejoradas las capacidades a través de la administración de insumos y equipamiento necesarios para una respuesta oportuna y de calidad del servicio de salvamento acuático.